

# Se abre debate sobre el impacto de la minería en el patrimonio cultural

**Cosayach manifestó su compromiso con el patrimonio local y resguardo de zonas como la Oficina Porvenir.**

Javiera Tapia Zapata  
 javiera.tapia@estrellaiquique.cl

**F**rente a la preocupación expresada por tres historiadores locales sobre la ampliación del proyecto minero de Cosayach, su gerente de Asuntos Corporativos, Marcelo Valdebenito, recalzó el compromiso de la empresa con la protección del patrimonio arqueológico y cultural de la región.

Valdebenito destacó que la empresa ha trabajado históricamente en la conservación y puesta en valor de sitios patrimoniales, mencionando proyec-



SE PROPUSO UN FORO ABIERTO PARA DEBATIR LAS PROPUUESTAS DE COSAYACH EN RELACIÓN A LA PROTECCIÓN DEL PATRIMONIO.

tos realizados en la Oficina Porvenir, ubicada en el sector de Dolores, que incluyen la recuperación de este espacio y la publicación de un libro sobre su historia.

“Queremos abrir este

diálogo, ya que hay un interés genuino y real en la protección arqueológica”, aseguró.

El ejecutivo agregó que “lo que buscamos es construir la nueva era del salitre y transformar Cosa-

yach en un museo abierto, donde podamos hablar no solo del pasado de la industria del salitre, sino también de su presente y futuro”.

En ese sentido, no descartó la posibilidad de cola-

borar junto a los especialistas en el resguardo de los elementos patrimoniales.

Al respecto, Sergio González, Premio Nacional de Historia 2014, subrayó la necesidad de implementar acciones con-

CEDIDA

1

sitio resguardado por la empresa fue la Oficina Salitrera de Porvenir.

tendientes para la protección y salvaguarda del patrimonio de la región. “Recibo con agrado la respuesta de Cosayach; me parece una buena señal. Sería excelente organizar un foro para discutir las propuestas de la empresa en relación con el patrimonio minero y salitrero de la región,” comentó el académico.

Añadió que de estar de acuerdo con las iniciativas presentadas, lo harán saber, pero de lo contrario, continuarán manifestándose en defensa del resguardo patrimonial de la zona, que incluye tanto los inicios de la era del salitre como las batallas de la Guerra del Pacífico. 🌐

CEDIDA

**Agua del Altiplano renueva**